

EDITORIALES

Resumiendo

Estamos en el epílogo y hay que abreviar por respeto a la paciencia de los lectores.

La posición de nuestro contradictor es esta: Almería para los almerienses. La nuestra esta otra: Almería para quienes quieran los electores, dentro de la ley. Aquel se obstina en que los candidatos indígenas son los preferidos por la opinión. Nosotros creemos que esa opinión es muy limitada y que sólo en esta ciudad, por amistades y compromisos particulares, y en algunos pueblos muy contados, tiene acceso y secuece esa doctrina errada. ¿Quién debe derimar esta dualidad? Indudablemente el cuerpo electoral, y puesto que el redactor político de «La Independencia» está resuelto a proceder con toda energía y a utilizar las garantías legales para la elección, a ella debemos atenernos todos, sin empeñarnos en que los que piensen contra nuestra tesis han de seguir forzosamente lo que nosotros deseamos. Se habla sin razón del caciquismo rural. Pues, o poner otro caciquismo en el buen sentido de la palabra, y ya vemos lo que pretende Alla, viéndolo para sus correligionarios, sean los que fueren, la representación oficial en los pueblos. Es decir, el acostumbrado «quitate tú para que me ponga yo». Primero el caciquismo doctrinario que se afana en ejercer un periódico bufo y desacreditado y un escritor aislado. Sería muy largo de explicar todo eso que en balumba repulsiva quieren aplicar a su inventado caciquismo, y no debemos, por hoy, enfrascarnos en su verdadero retrato. En los pueblos la mentalidad y el buen sentido son otros y sólo les importan sus intereses locales, sin entregar su alma al diablo porque el candidato de su preferencia haya nacido en Bayarcal o en Valladolid.

Eso es lo que no quieren reconocer los ofuscados apóstoles de enfrente. Afirman que el triunfo de los forasteros en otros tiempos se debió a pucherazos y actas en blanco, es una licencia poética que se puede tomar el que quiera, sin temor a la prueba en contrario, porque estas cosas no tienen más que una demostración: el Tribunal Supremo que aprobó aquellas elecciones; y eso como otras cosas, se las saltan a la torera todos los días. Para confirmar nuestra opinión ya vemos que comienzan las protestas en los pueblos contra ese exclusivismo y ese monopolio que se pretende imponerles. Si esto y la actitud de los partidos extremos, a quienes ya han consultado los solidaristas, aquí en la capital, donde ellos tienen asentada su sede episcopal, no les convence, será porque voluntariamente quieren ser ciegos.

En nuestro afán por la brevedad, no nos detenemos a enumerar ciceramente, las obras públicas que trajeron a la provincia y en particular a esta ciudad, esos llamados despectivamente cueros; y que tantos beneficios procuraron para nuestro país. Lo agradecen quienes están limpios de pasión política y en cambio estos otros que todo lo niegan al adversario, lo negarían o lo reducirían con el microscopio de la mala fe. Cuando no hablan la gratitud o la justicia es inútil recordar los servicios prestados pero si Alla tiene curiosidad y quiere proceder imparcialmente, puede verlo en la Jefatura de Obras Públicas y en la de Obras del Puerto y en el archivo de la Diputación provincial y si quiere saber quienes recomendaron todo eso, puede ir más alto e inquirirlo en la Dirección general correspondiente. Para los descreídos, no hay otro recurso.

Queda por subsanciar el tema de los partidos históricos. Parecía natural que quienes los condenan a muerte adujesen textos adecuados a dicho fin; pero el articulista, que cita palabras de su Santidad Pío XI y de los señores

Cánovas, Silvela y Maura, jefes todos del partido conservador, envenena su pluma, para desprestigiar a los grupos y clientelas de que estos hablan, pero no demuestran que ellos quisieron incluir a su partido en sus cargos y acusaciones. Las palabras de Su Santidad van dirigidas a todo el orbe católico y de ellas sólo puede aducirse que en todas partes, según el criterio del venerable Papa, se atiende más al bien particular de los partidos que al bien general que están llamados a procurar. De las de Cánovas del Castillo, que entonces como ahora, el partido liberal-conservador, que es el que menos blasona de populachera, se gana la opinión pública antes de aspirar al poder. Y de las de los señores Silvela y Maura, que los partidos políticos con quienes habían de alternar en el poder, no actuaban en la forma debida. Pero todo eso está tan lejos de la tesis del articulista, que sólo un propósito de erudición o un afán de controversia puede haberla sugerido esas citas inadecuadas. Todo lo más que ellas podían ayudarle a salir del paso en que se ha metido, sería que los otros partidos,—no el conservador,—han vivido fuera de la ética, pero eso tampoco demostraría que aquellos partidos han muerto. Que hubo, y aun existen grupos y grupitos que entorpecen la buena labor política y que sirven más a la ambición y a la vanidad de algunos que al bien público; pero eso cuéteselo Alla a sus correligionarios los maristas, divididos por gala en dos, hijos y herederos de aquel grupito que en las postrimerías de su existencia siguió a don Antonio Maura en los seniles extravíos de aquella gran capacidad de otros tiempos. Y todos esos dicterios y esas calificaciones de mal gusto y esas acusaciones infamantes, tendrá que aplicarlas Alla a sí propio y a sus amigos y representados, y no al partido liberal-conservador que si-gue su tradición ininterrumpida y mantiene su fe, sus organismos y su credo intactos e intangibles. En cuanto al marqués de Estella, tan excelente soldado como desastroso político, por piedad no ha debido traerse a la galería de textos autorizados. Quiso destruir a los partidos y no lo consiguió; pretendió acabar con el catalanismo, y éste ha resurgido más potente y más atribulario que nunca y aspiró a acabar con los partidos extremos, resultando ahora que los alimentó y engrandeció, hasta el punto de que en la actualidad solo tienen como figuras prestigiosas las que el dictador ahuyentó de la monarquía para convertirlos en revolucionarios. Y con esto queda dicho que la fantasía novelesca de nuestro contradictor comete la más monstruosa injusticia al cargar a la cuenta de los partidos políticos el engrasamiento de los partidos extremos y atribuir a su mala política el descontento y el desprecio que ha llevado a ellos muchos hombres destacados del campo monárquico. La opinión pública sabe lo contrario: los aludidos desertores de la monarquía lo han dicho en todos los tonos, y solo a Alla se le ha ocurrido la peregrina idea de atribuirlo a los partidos turnantes en el poder. Las injusticias, los atropellos y las demasías de la Dictadura dieron al traste con la fe monárquica de aquellos, y sólo a los que ponemos por encima de todo nuestras convicciones y nuestro amor a la monarquía, nos dejó en este campo, pero de haber continuado algún tiempo más, seguramente habría acabado con todo, para no dejar nada nuevo ni utilizable. Más justicia, menos ofuscación y mejor espíritu crítico aconsejamos al redactor político de «La Independencia». Por lo demás:

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

Literaria

Las poesías que recita Gloria Bayardo

Recopilar en un volumen de mas selecto de las producciones poéticas de autores hispanoamericanos, no es tarea fácil ni con probabilidades de éxito. Y sin embargo, Mauceli ha logrado reunir los mas bellos trabajos de unos setenta escritores, que son los que sirven al mismo tiempo para que una gran recitadora, Gloria Bayardo, recorra los escenarios interpretando el sentir de sus autores con su lírica incomparable, su voz rica en sonoridades, su gesto expresivo y su belleza atrayente: escritos de Campaamor, de Carrere, de Cristóbal de Castro, de Juan Antonio Cavestany, de Rubén, de Díez—Canedo, de Gabriel y Galán, de los Machado, de María Enriqueta, de Rusiñol, Villasespa, Zorrilla, Unamuno, Eduardo Marquina, y tantos otros que honran al mundo literario, sin olvidar a Benavente con sus celebres versos del «Reino de las almas».

Como libro poético, puede decirse que «Cien poemas escogidos» de lo mas acertado que se ha hecho hasta la fecha. Con este volumen, el lector se encuentra trasladado a las mas variadas regiones de la poesía sin necesidad de consultar tanto libro distinto como forma la colección donde se encuentra cada uno de los poemas especiales de los mejores escritores castellanos.

Antología lírica

Jacinto Verdaguer, el glorioso poeta catalán, era una de las figuras literarias que mas interesaba conocer a los que no dominan el dialecto con que fueron escritas sus producciones. Una traducción al castellano se hacia necesaria, pero hecha por alguien que conociera a la vez las dos lenguas. Luis Guarnier ha recopilado con verdadera maestría lo mas selecto de la obra literaria de Mosén Jacinto Verdaguer.

VALENTIN F. CUEVAS

COPLAS DE SALDO

Valiente Enero

Yo fui siempre defensor de la bondad de este ambiente, ni en Viza, ni en Oporto se gozó clima mejor. Aquí en invierno la brisa era tibia y regalada, que aún se podía en madrugada ir en mangas de camisa. El sol fue siempre un dorado de tibieza y alegría en invierno, en pleno día, para calentar la noche. Aquí la estufa malana no conquistó los favores, ni vimos «ciscos» mejores que los que formó Albatana. La vida en invierno era de una tibieza infinita.

Estampa del día

Los nenes traviesos

El modestísimo Alfa, «señor con toda la barba» según le denominan su camarada Segal, cazador de moscas mediterráneas y de credenciales terrestres, con la risa de un «maritimes» alabado por un buhonero trashumante y pícaro, no puede menos de hacer deniques y reniques ante la alusión barbuda y juega a enfadarse el muy... hidalguito, para dedicarme una sandez.

¿De dónde, castigador, de donde oportunidad ha sacado que yo sea un ser incorpóreo, y que tomamos un sinestros y catastrófico derribo si siguen publicando sus demoletores artículos? Usted anda errado (no me refiero a las herraduras que le están haciendo una falta loca) ni pobre señor, porque su insignificancia política y literaria es tan grande, que estamos cometiendo una verdadera herejía con mencionarle y con discutirle.

Convenza también, que eso de los alcornoques en maceta alumbrao tras laborioso parto por su camarada tiene más gracia que un funeral de tercera, la misma que si nosotros dijéramos que al sacudirse a usted se le caen a raudos las malas ideas.

Frivolidades

Consecuencias de una «panne»

Celinda nos espera para tomar el té en su gabinete de reposo. Está muy linda con su traje de lanilla escocesa roja y color café; la falda plegada y redonda, con corte a la altura de las caderas, y cinturón del mismo género. El original corbatín y los puñitos, de batista blanca. He de advertir que el «escocés» del género lo forman «panillés» color calé sobre el fondo rojo de la tela.

Charlamos sobre frivolidades amables; un nuevo modelo de cojín adquirido por mi grata amiga, un narguilé de Argelia recién adquirido, y al advertir en un jarroncillo de bronce repujado una rama de encina, le digo:

—¿Recuerdo de tu viaje a tierras andaluzas?

—Sí, — responde lacónica. — Pero yo insisto.

—¿Regalo del medijulillo de Valdeleores?

—¡Haz el favor!... — protestó Celinda casi ofendida—. No se trata de ningún «medijulillo» como tú dices, sino de un médico joven, pero muy inteligente y muy estudioso.

—Bien, mujer; no quise ofenderte. Como el otro día no quisiste decirme nada de ese muchacho, no supuse que tuviera interés por él.

—Tanto como interés... En fin: te diré lo ocurrido. Tú eres una buena amiga y sabrás comprenderme.

Y Celinda me relató una linda novella de viaje.

Cruzando caminos y carreteras su potente seis cilindros corria, corria... pero al llegar al pintoresco pueblecito de Valdeleores ipaffi dos ruedas que estallan y el coche lleva una de recambio. ¿Que hacer? Eran las ocho de la noche. Celinda pregunta por la fonda del pueblo y allí se encamina.

Después de algunas vacilaciones, obtiene la explicación de sus causas. A medio día pasaron unos señoritos juerguistas matando perros y gallinas, y la gente del pueblo, en justa venganza, sembró parte de la carretera con clavos y trozos de vidrio, restos de botellas, para que los automovilistas que vieran luego, pagaran delitos por otros.

Y el caso era que en el pueblo no había neumáticos ni cosa parecida; que habría que esperar al día siguiente para enviar a buscarlos a la cercana capital.

Así, Celinda se vio obligada a pasar la noche en aquella fonda de pueblo; pidió le arreglasen una habitación, y pasó al comedor. Allí conoció al médico charlarón, y él fue tan gentil que no le consintió ocupar la habitación que para ella se había dispuesto, sino que le cedió su propio dormitorio, que, según la fondista era «el mejor del pueblo», no solamente de la fonda.

No valieron a Celinda protestas ni cumplidos. Tuvo que aceptar la amable invitación y gentil ofrecimiento, y sorprendida se halló en un dormitorio arreglado con gusto y originalidad muy personales. El hombre dueño de aquella habitación, no era, ni mucho menos, persona vulgar.

A la siguiente mañana, Celinda envió sus saludos a su amable y nuevo amigo, y este le comunicó que su coche estaba ya listo para la marcha, pues él mismo había ido a la vecina ciudad a adquirir los neumáticos necesarios.

Se despidieron gentilmente, no sin que él le rogase que al regreso hiciese un alto en Valdeleores, cosa a que ella accedió «por gratitud a tanta gentileza» según dijo, pero yo creo que también por algo más sentimental...

De aguas

Parece, que es una realidad

Ayer presentó en el Ayuntamiento, un escrito don Emiliano Abad Rodríguez, ofreciendo a dicha Corporación el agua necesaria para el abastecimiento de nuestra Ciudad.

En dicho escrito propone que el precio a estipular, puede ser por metros cúbicos, o por un tanto alzado, según convenga. Dada la situación geográfica del vecino pueblo de Pechina, sería una rotunda solución en el grave problema de aguas por que atraviesa nuestra capital, ya que tendríamos tan preciado líquido a una distancia de 6 o 7 kilómetros y con un desnivel de 160 metros sobre Almería.

CHISPAS DEL YUNQUE

RECLAMOS ORIGINALES

El sentido práctico de la vida moderna, no sólo mató de muerte mala al romanticismo si no que obliga a los humanos a realizar actos de un refinado egoísmo.

He aquí el caso del honorable matrimonio Smit, dueño de los grandes almacenes de cañas de acero y colchones de esparto matizado, establecidos en una calle céntrica de Nueva York.

Murió el marido y la esposa que le había adorado, quiso que sus restos reposaran en un mausoleo digno de su excelencia de esposo modelo y de su fortuna, para lo cual encargó el proyecto a un famoso escultor.

En verdad la obra resultó una maravilla y cuantos visitaban la necrópolis, admiraban las bellezas funerarias del mausoleo.

Para la señora Smit, era una mujer moderna y deseaba de una gran cantidad de sentido práctico, y así, quiso que este epitafio en el frontispicio.

«Aquí reposa Henry Smit dueño de los grandes almacenes de cañas de acero y colchones de esparto matizados de su nombre, que dedicó su vida al servicio de sus clientes.»

«Su desconsolada esposa, que continúa el negocio de los acreditados almacenes habiendo introducido en ellos grandes reformas, que le permiten vender sus artículos a precios excepcionalmente económicos, dedica un recuerdo imperecedero a su memoria y os ruega que guarde este epitafio en el frontispicio.»

«Esto que parece un sacrilegio, un insulto a la memoria de un ser querido, en la serena paz de los sepulcros, valió a la señora Smit un interesante aumento en sus ventas ordinarias porque el espíritu a mericano dió en ella una heroína, que en vez de entregarse al dolor por la pérdida de su compaño se ponía a luchar bravamente por sostener en primera fila el nombre comercial del difunto.»

En realidad aunque nosotros no estemos conformes con el proceder de la vida Smit no es menos cierto que en muchos casos se aproximan los sucesos más tristes y aún los mas tristes para extraer de ellos un poco de materialidad.

He aquí el caso de Alfa regañando de «mentrillas» con Burgos Seguí, para propinarle sendos bombos, en soberbio contrapunto de unidad e hipocresía, para dedicarle unos alfileres al ingeniero «Angel Bueno», que les dió pretexto para esta exhibición de méritos malditos.

Pero lo que en la señora Smit es hasta cierto punto disculpable, ya que por su cuenta y riesgo desafió la sanción pública y hasta la cólera de ultratumba de su marido al verse obligado a desempeñar el papel de anuncio permanente, en estos señores es altamente vilipendio y lamentable.

Pero aún cada uno con sus culpas, que a la hora de la verdad anuncian y anunciadores quedarán en un sereno plano de iguales eternas.

S. SERGIO

La abstención

Que el Gobierno tiene el firme propósito de convocar las elecciones generales no lo duda nadie. La división de opiniones comienza cuando se habla de la realización del propósito.

Así, don José Sánchez Guerra cree que los Colegios electorales se abrirán y que al finalizar el mes de marzo las Cámaras estarán en funciones; y el señor Bergamín «constitucionalista» como el jefe de los conservadores entiende que en marzo, ni en abril ni en mayo, sino en junio, obtiene la explicación de sus causas. A medio día pasaron unos señoritos juerguistas matando perros y gallinas, y la gente del pueblo, en justa venganza, sembró parte de la carretera con clavos y trozos de vidrio, restos de botellas, para que los automovilistas que vieran luego, pagaran delitos por otros.

Y el caso era que en el pueblo no había neumáticos ni cosa parecida; que habría que esperar al día siguiente para enviar a buscarlos a la cercana capital.

Así, Celinda se vio obligada a pasar la noche en aquella fonda de pueblo; pidió le arreglasen una habitación, y pasó al comedor. Allí conoció al médico charlarón, y él fue tan gentil que no le consintió ocupar la habitación que para ella se había dispuesto, sino que le cedió su propio dormitorio, que, según la fondista era «el mejor del pueblo», no solamente de la fonda.

No valieron a Celinda protestas ni cumplidos. Tuvo que aceptar la amable invitación y gentil ofrecimiento, y sorprendida se halló en un dormitorio arreglado con gusto y originalidad muy personales. El hombre dueño de aquella habitación, no era, ni mucho menos, persona vulgar.

A la siguiente mañana, Celinda envió sus saludos a su amable y nuevo amigo, y este le comunicó que su coche estaba ya listo para la marcha, pues él mismo había ido a la vecina ciudad a adquirir los neumáticos necesarios.

Se despidieron gentilmente, no sin que él le rogase que al regreso hiciese un alto en Valdeleores, cosa a que ella accedió «por gratitud a tanta gentileza» según dijo, pero yo creo que también por algo más sentimental...

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

Este número ha sido visado por la censura

La no publicación de los trabajos que se mandan a la Redacción no significa carencia de mérito literario y si solo que no encajan en la ideología o carácter del periódico

Este número ha sido visado por la censura

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

«Los muertos que vos matais... gozan de buena salud.»

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid = Noticias de provincias = Más noticias de provincias

Despachando con el Rey

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey el general Berenguer y los ministros de Economía e Instrucción Pública.

Ascenso de personal

Hay se han firmado los decretos sobre ascensos del personal de varios ministerios como consecuencia de las reformas introducidas en las plantillas.

Firma del Rey

El monarca ha firmado hoy una disposición dictando normas para los actos y solemnidades que se celebren en las Universidades.

Determinando las condiciones que deberán reunir los médicos que quieran obtener el título de médico escolar.

Despedida de un infante

El infante don Juan, estuvo visitando al presidente del Consejo y a todos los ministros, para despedirse de ellos, con motivo de marchar a incorporarse a la Escuela Naval de San Fernando.

El ingeniero La Cierva

El ingeniero señor La Cierva, inventor del autogiro de su nombre, estuvo conferenciando durante un rato con el general Berenguer.

Se ignora lo que trataron. Varios periodistas obsequian con un almuerzo a Berenguer

A medio día, varios periodis-

tas afectos al presidente del Consejo y que hacen información en la Presidencia, obsequiaronle con un almuerzo en un acreditado restaurant.

El ágape transcurrió en medio de gran camaradería.

Auxilios suspendidos

Se ha firmado una disposición, en virtud de la cual, quedan en suspenso los auxilios y cooperación que el Estado prestaba a las empresas privadas para la construcción de obras hidráulicas.

El régimen de Retiro Obrero

La «Gaceta» de hoy dispone que las Diputaciones, Ayuntamientos, Mancomunidades y Cabildos, están obligados a inscribir en el régimen de retiro obrero obligatorio a todos los empleados, dependientes y obreros que trabajen tanto hijos, como los eventuales, que no tengan reconocidos derechos pasivos y que perciban un sueldo anual inferior a cuatro mil pesetas.

La suscripción nacional

La suscripción nacional en honor de la Guardia civil, asciende a 653.884 pesetas.

Un obsequio del príncipe de Asturias

S. A. R. el príncipe de Asturias recibió esta mañana a su antiguo profesor señor Loriga, al que impuso una magnífica fajita de general que le regala como prueba de afecto.

Un naufragio

Gijón.—En las proximidades del Cabo Peñas ha naufragado el vapor de la matrícula de Gijón «César».

La tripulación del buque consiguió ganar la costa a nado.

Naufraga una lancha y perece el patrón

Bilbao.—En estas costas naufragó una lancha pesquera. El patrón de la misma, intentó ganar la orilla a nado, pereciendo por el fuerte oleaje. Un muchacho que le acompañaba, permaneció asido a la quilla de la embarcación durante varias horas, siendo recogido desfallecido y aterido de frío.

Estado del obispo de Palma

Palma de Mallorca.—Aunque el obispo de esta Diócesis señor Miralles sigue en estado grave, él, personalmente, dictó un telegrama como contestación a otro que recibió de los Reyes interesándose por el estado de su salud.

En dicho despacho, el prelado expresa su esperanza de que la Virgen le dejará vencer la enfermedad que le aqueja para seguir trabajando por la gloria de la Iglesia.

Auxilios por daños causados por el temporal

Tarragona.—Se han reunido

treinta y seis alcaldes de la provincia, nombrando una comisión para que vaya a Madrid con objeto de gestionar del Gobierno, auxilios por los daños causados en la comarca durante los últimos temporales.

Reaparece un periódico

Barcelona.—Ha reaparecido el periódico «Solidaridad Obrera», con un subtítulo que dice «Diario Sindicalista».

El director de la cárcel destituido

Barcelona.—Se asegura que ha sido destituido de su cargo el director de la Cárcel don Horacio Iglesias, que estaba sometido a un expediente por supuestos malos tratos a los presos. Será nombrado inspector de Prisiones en la región de Cataluña.

Una desgracia

Monforte.—En el lugar de Refojo, el vecino José Pedregal instaló en su vivienda un dispositivo que al pisarle, hacía que se disparara un trabuco colocado frente a la vivienda. La fatal medida obedeció a librarse de un asalto de los ladrones.

Esta tarde, unos niños que jugaban junto a la puerta, se acercaron a la trampa, disparándose ésta y causando la muerte a uno

de los chicos y heridas graves a otros dos.

El infante don Jaime

Cádiz.—Desde el coto de Doñana en donde se halla de cacería, vendrá a San Fernando el infante don Jaime para visitar a su hermano don Juan en la Escuela Naval.

Bautizo triple

Valencia.—Esta mañana se celebrará en la Catedral el bautizo de tres niños que dió a luz en un solo parto la esposa de un obrero.

Apadrinarán a los gemelos el capitán general, el gobernador, el alcalde y tres señoritas de la aristocracia.

Petición de los obreros albañiles

Sevilla.—Los obreros albañiles que se encuentran sin trabajo, celebraron una conferencia con el alcalde al que expusieron la grave situación porque atravesaban.

En Capitanía general se celebró una reunión de Autoridades, para tratar de la forma de emprender obras para atenuar la crisis de dichos obreros.

Lea HERALDO DE ALMERIA

Un robo

Barcelona.—En unos almacenes de tejidos de la plaza de Teuladán penetraron ladrones y se llevaron géneros por valor de 3.000 pesetas.

El impuesto de transportes

San Sebastián.—Se ha reunido en la Diputación la Comisión provincial de Hacienda para tratar de las nuevas tarifas que han de hacerse por impuestos de transportes.

Se tiende a la unificación de dichas tarifas, en forma parecida a la que sigue el Estado.

Las comunicaciones con Baleares

Palma de Mallorca.—La instancia firmada por las fuerzas vivas solicitando que continúe el correo diario y se mejore con una expedición semanal más la línea Palma-Barcelona, además de ser enviada al Gobierno, ha sido comunicada a los alcaldes de Barcelona y Valencia y a los presidentes de las Diputaciones y Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana de dichas ciudades, a fin de que presten su apoyo a esta petición.

Otro enfermo grave

Se encuentra gravemente enfermo el exgobernador del Banco de España señor marqués de Cabra.

El homenaje a Sánchez Guerra

Madrid, 10.—El homenaje que se está organizando por los más destacados elementos de la política, en honor del pundonoroso ex-presidente del Consejo don José Sánchez Guerra, se celebrará el día 29 del corriente y promete ser un verdadero acontecimiento.

La comisión organizadora del acto está presidida por el ex ministro señor Pedregal.

Sobre la reunión de los constitucionalistas

Madrid, 10.—Desde luego, se puede asegurar, sin lugar a dudas, que los constitucionalistas, no celebran por ahora ninguna reunión; si bien es cierto que han estado haciendo gestiones para llevarla a cabo.

Para ello, llamaron al señor Burgos Mazo, pero éste dijo que no podía venir a Madrid por motivos de salud y por impedirle asuntos particulares, pero que si su presencia se consideraba imprescindible acudiría a la reunión.

Pero como queda dicho, los organizadores de ésta, desistieron de celebrarla.

Hablando con el ministro de la Gobernación

Madrid, 10.—A la hora de cos tumbre recibió a los periodistas en su despacho del ministerio el ministro de la Gobernación señor Matos.

Este manifestó a los reporteros que le había visitado el ministro de Instrucción Pública, hablando de los asuntos universitarios de los que tiene las mejores impresiones, pues todos los alumnos entraron en clase, no produciendo el menor incidente.

Añadió el señor Matos que había firmado una R. O. dejando en suspenso el Reglamento sobre las plazas de toros, en lo que respecta a las clasificaciones de las plazas.

Se mantiene para que sea informado todo lo referente a las enfermerías, aunque sean plazas de la categoría última.

Refiriéndose el señor Matos al almuerzo de ayer con el presidente del Consejo y el alcalde de Barcelona, insistió que sólo trataron de asuntos de Beneficencia; debiendo desvirtuarse todas las hipótesis políticas que sobre tal reunión se hicieran.

Agregó el ministro que le había visitado una comisión del pueblo de Almadén, quienes le hicieron entrega de un pergamino nombrándole hijo adoptivo de aquella población por haberse restablecido gracias a sus gestiones, la Escuela de capataces de aquel lugar.

Las cuotas a las organizaciones corporativas

Una nota del ministro del Trabajo

Madrid, 10.—El ministro del Trabajo señor Sangro ha facilitado hoy una nota en la que expresa el disgusto que le ha producido la actitud de los patronos de Madrid, negándose al pago de las cuotas que les han sido impuestas por el Gobierno, sobre la organización corporativa.

La denegación obedece como represalia por haberse activado las reclamaciones de los recursos de los obreros.

Hace constar el ministro en su nota, que esta actitud la tendrá presente para cuando lleve a las Cortes el proyecto sobre reorganización corporativa.

El señor Sangro negó que se proponga crear una nueva dirección en su ministerio.

Firma del Ejército

Madrid, 10.—Hoy se han firmado las siguientes disposiciones del ramo de Guerra.

Disponiendo que el general de brigada señor Balmes, que era jefe de la Aeronáutica Naval quede a las órdenes del ministro de la guerra.

Nombrando jefe de la sección de Aeronáutica, al general de Brigada señor Lombarte.

Ascendiendo a general de brigada de la guardia civil a don Inocencio Martín.

Fijando destinos a varios coroneles de artillería e infantería.

Noticias del extranjero

El sucesor de Mussolini

Roma.—El diario «La Tribuna», publica hoy un artículo en el que afirma que cuando regrese a Italia el general Balbo, se le encomendará los ministerios del Ejército y Marina, creándose además la cartera de Defensa Nacional, que también será desempeñada por dicho general.

A éste se le designa ya como el sucesor de Mussolini, cuando éste deje el poder.

De la Dictadura cubana

Habana.—El presidente Machado, ha firmado hoy un decreto dejando en suspenso todos

los periódicos que se publican en la capital.

Tan sólo se ha librado de esta medida el «Heraldo de Cuba».

Las suspensiones obedecen a que los citados periódicos suspendidos, han comentado de forma poco favorable al Gobierno los desórdenes habidos entre los estudiantes el jueves último.

Un record femenino de aviación

Nueva York.—Las aviadoras señoritas Yout y Cooper, han aterrizado hoy, tras haber permanecido en el aire cinco días y dos horas.

Las intrépidas mujercitas han batido el record femenino de permanencia en el aire.

Ultimas noticias de Madrid

Llegada de una aviadora alemana

Ha llegado a la Corte tripulando una avioneta la aviadora alemana Eily Behner. Voló sobre Madrid a escasa altura, aterrizando en el aeródromo de Getate. Eily continuará su vuelo a Sevilla, recorriendo después las principales capitales de Europa.

Enfermo que se agrava

Se ha agravado en la enfermedad que le aqueja el duque de Almodovar del Valle.

Los médicos que le asisten se muestran poco optimistas.

El santo de un infante

La corte vistió de media gala por ser hoy el santo del infante don Gonzalo.

Franco Rodríguez, mejora

El presidente de la Asociación de la Prensa señor Franco Rodríguez, que tan gravemente enfermo ha estado estos días, va mejorando de su dolencia, aunque lentamente.

Otro periodista enfermo

Desde hace unos días se halla gravemente enfermo el conocido periodista don Fernando Soldevilla.

Y sigue Cambó

Parece que el señor Cambó ha desistido de facilitar su anunciada nota política.

Hoy almorzó en unión del señor Beltrán y Musitu. Después visitó a los ministros de Hacienda y Justicia.

Se dice que antes de marchar, el político catalanista visitará a Romanones y al presidente del Consejo.

Sobre las elecciones en Bolivia

La Legación de Bolivia en Ma-

dríd ha hecho pública una nota dando cuenta que terminaron en aquel país las elecciones que se celebraban, con absoluta tranquilidad, habiéndose elegido como presidente al doctor Daniel Salanueva.

Se agrega en dicha nota, que la Junta militar cumple la misión que se impuso de encauzar el país hacia la normalidad.

Sobre el incidente en la Presidencia

Por la tarde estuvo en la Presidencia del Consejo el juez del distrito de Buenavista señor Torres, para realizar la reconstitución del suceso entre el presidente del Consejo y el periodista señor Lizaso.

A la diligencia asistió el abogado defensor del periodista, señor Colom Cardany.

Almuerzo regio

S. M. el Rey obsequiará con

del momento político

Cuatro notas en falso de Cambó

Barcelona, 10.—Comentando los artículos del señor Cambó, un periódico de Barcelona, «El Diluvio», resume sus juicios en la siguiente forma:

«Permitásenos que en el credo que se viene entonando al señor Cambó nosotros pongamos una nota discordante, ya que él acaba de poner no una, sino cuatro notas desalinadas en el ambiente de España.

Cambó no ha tenido nunca, absolutamente nunca, ni un guñ acierto, ni cuando en el ambiente republicano de la Barcelona de 1904 él puso los cimientos de lo que después había de constituir el regionalismo monárquico, hoy todopoderoso en los despachos ministeriales y caciquiles, ni cuando derivó la Solidaridad hacia las playas mauristas. En 1904 produjo la escisión de los Carner y Suñol en la Liga y en 1908 escindió la Solidaridad.

Después aprovechó la Asamblea de parlamentarios, saltándose todo aquel movimiento para llegar al banco azul. Más tarde fué el error de la guerra, aquel consejo a Bélgica para que se dejase invadir y profanar.

El movimiento autonomista, posterior a la guerra, él lo resolvió aceptando por segunda vez una cartera y, faltando a sus promesas, faltando al sentimiento general de Cataluña, no abandonó su silencio durante la Dictadura más que para dar consejos, con toda cortesía, al dictador.

Hoy estamos en momentos históricos y el señor Cambó, cayen-

do en un nuevo error, viene a recomendarnos que todo el mundo se esté quieto, menos él, sus amigos y sus aliados.

Cambó no quiere ni revolución ni Cortes constituyentes, ni derechas ni izquierdas, ni reconstitución de los viejos partidos ni formación de otros nuevos.

Cambó, con media docena de hombres, que él llama competentes, tiene bastante para gobernar, sin un Parlamento fiscalizador, porque uno de los males del Parlamento es la fiscalización.

El señor Cambó ahora quiere olvidar que todo el mundo está dividido en derechas e izquierdas, como en España. Él pertenece a las derechas.

El, siendo ministro de Hacienda, no impondría nunca un impuesto sobre la renta a la manera inglesa, como deshizo el impuesto que intentó Alba sobre los beneficios de la guerra. No es cuestión sólo de ideología, sino de intereses, el ser de derecha o izquierda.

Las notas de Cambó son de una pobreza extraordinaria. No son ni idealistas ni oportunistas, porque la fórmula de la inexistencia de partidos de derechas y de izquierdas y de un Gobierno de supuestos hombres competentes ya la tenía Primo de Rivera. Calvo Sotelo era un técnico de Hacienda; Guadalupe, de Fomento; Aunós, salido de la Liga, de las cuestiones sociales. Cambó podría cambiar los nombres; pero la competencia tal vez fuese la misma.

Consejo de Ministros

En la Presidencia se celebró el anunciado Consejo de ministros.

En él se trató extensamente de la cuestión ferroviaria, acordándose que el asunto no lo podrá resolver el Gobierno hasta tener el dictamen de la comisión mixta que se nombre para dicho efecto.

El ministro de Economía habló a sus compañeros de Gabinete de asuntos comerciales y de la reanudación de las negociaciones de los comisionados hispano italianos.

El ministro de Instrucción Pública, dió cuenta al Consejo que los Rectores de las Universidades, le informaban de la absoluta normalidad que reina en todos los Centros.

A la salida los periodistas preguntaron al señor Tormo si habían sido autorizados los estudiantes para visitar a los compañeros que se hallan en la Cárcel a lo que contestó el ministro que eso era cosa que competía a otro departamento.

BOLSA

Cotizaciones del día 10

Deuda 4% interior	68'05
5% amortizable	85'50
4%	75'00
Banco de España	000'00
Idem E. de C.	000'00
Idem H. A.	000'00
Tabacalera	000'00
Libras	46'30
Franco	37'40
Dólares	9'53

EN PLENO FOLLETIN

La Compañía de Teatro Americano puso anoche en escena la truculenta obra titulada «El Gato y el Canario», adaptada por el excelente escritor José Luis Salado.

Las extravagancias de un tío rico que deja su herencia condicionada en forma propicia para que surja el folletín, basado en la ambición y que da lugar a que sus parientes pasen una noche toledana con apariciones siniestras, robos y crímenes.

La obra entretuvo al público que siguió con interés el desarrollo de la obra y ésta fué muy bien interpretada por los artistas que integran el excelente elenco.

CLARIN

Notas sociales

El estado del Gobernador

Sigue notándose una gran mejoría en la enfermedad que aqueja al gobernador civil, señor Carbonell Arqués.

Celebramos su pronto y total restablecimiento.

En cuarta plana originales de interés

En el Ayuntamiento

La Permanente

Bajo la Presidencia del alcalde de señor López Gómez, se reunió ayer tarde la Comisión municipal permanente, asistiendo los señores, Pérez Burillo, Vidal López, Martínez Pérez, Muñoz Ocaña, y Carretero Ferre.

ORDEN DEL DIA

Asunto sobre la mesa

Propuesta del Tribunal para cubrir las plazas de choferes y ayudantes del Parque automovilista municipal.

Se autoriza al señor alcalde para que resuelva este asunto.

Informe del arquitecto en escrito de los vecinos de los Molinos de Viento y Carrera del Perú, denunciando la mala ejecución de las obras de bacheo de la Carrera del Perú.

A propuesta del señor Pérez Burillo, sigue sobre la mesa. Factura de la Agencia de pompas fúnebres de 111 pesetas por los gastos de entierro del

empleado don Pedro Almansa. Aprobado, y se autoriza al alcalde para que haga el nombramiento del sustituto.

Oficio del alcalde de barrio Francisco Fernández solicitando la subvención de costumbre para las fiestas en honor de San Blas.

Se aprueba. Oficio del señor Gobernador trasladando telegrama del señor Presidente del Consejo Superior de Aeronáutica estimando los esfuerzos hechos en pro del aeropuerto y lamentando tener que sugetarse al plan acordado.

Enterados. Informes de la Comisión de Alumbrado. El señor Pérez Burillo, propone se haga el proyecto de instalación de alumbramiento de la Carrera del Perú.

Aprobado. También se aprueban otros informes. Informes de la Junta municipal de solares.

El señor Carretero Ferre, dice que hace días presencié un hecho en la casa de don Luis Cantón, en que el agente recaudador del impuesto sobre solares, fué a embargar a referido señor por una cantidad que no adeuda, toda vez que hace más de un año que vendió el solar a otro individuo.

El señor Pérez Burillo propone se anuncie por medio de la prensa a los propietarios de solares, para que declaren ante el Ayuntamiento si han vendido o no los solares que figuran en el padrón, al objeto de evitar estos casos.

Así se acuerda. Los demás informes fueron aprobados. Informes de la Comisión de Ornato.

Aprobados. Escrito del capellán de San Antón solicitando la subvención de costumbre.

Aprobado. Escrito de don Eduardo López Redondo solicitando se le adjudiquen las obras de pavimentación de la calle de las Cruces.

El señor Muñoz Ocaña propone se celebre concurso para la adjudicación de la obra.

Así se acuerda. Notas de pedido para la formación municipal. Se aplazan hasta que se creen los Reglamentos de Beneficencia municipal, farmacia y Laboratorio.

Oficio del farmacéutico pidiendo autorización para que mar las recetas. De acuerdo. Escrito de don Emiliano Abad Rodríguez ofreciendo varios pozos de agua para el abastecimiento de la ciudad.

Pasa a informe de la Comisión de aguas. La Presidencia, manifiesta que se están efectuando obras de reparación en la calle de Federico de Castro y Magistral Dominguez, y propone se apruebe la relación de los gastos.

Se aprueba. El señor Muñoz Ocaña, dice que se haga un proyecto y presupuesto, para continuar estas obras y que se lleve a la próxima sesión permanente. De acuerdo. Acto seguido se levantó la sesión.

Velada

Que los congregantes de La Inmaculada y San Luis de Gonzaga dedican a sus familias y Socios protectores, el día 11 del corriente mes, a las 5 de la tarde:

PROGRAMA

1.º Sintonía. 2.º La graciosísima comedia en dos actos y en prosa original de Enrique García Alvarez y Fernando Luque, adaptada expresamente para el Cuadro artístico de esta Congregación, titulada:

El Vizconde se divierte o quince penas de muerte

Reperto: Vizconde de Miramal, Sr. Salazar A.; Don Cándido Bergamota, Sr. Jaramillo J.; Don Ido de la Cabeza, Sr. Jiménez F. A.; Frasco Grande, Sr. R. Morata J.; Gabriel, Sr. Rull J.; El «Jipios», Sr. Gómez R.; Niño de Haro, Sr. Delgado A.; Morrón, Sr. Molinero J.; Don Primo Coronel y El «Gazpacho», Sr. Cortés J.; El Vinagre y Vaquero 1.º, Sr. de Torres N.; Vaquero 2.º y El «Menudrugo», Sr. Jiménez B. C.; El Cazuelo, Sr. Muñoz Q. L.; Un niño, Antonio Gómez.

3.º «Canto a la navaja» de la zarzuela «Curro el de Lora», por el tenor Sr. Moya.

4.º Concierto por la RONDALLA de la Congregación, integrada por los señores siguientes: Violines: Don José López, don David Estevan y don José Romero. Flauta: Don Luis Jaramillo. Clarinete: Don Pio Torrecillas. Banjo-Concertino: Don Rafael Guillén. Mandolina: Don José Rull. Laúd: Don Andrés Rivas. Guitarras: Don Fernando Godoy, don Andrés Moya y don Nicolás de Torres.

OBRAS QUE INTERPRETARA: ¿Qué vienen los rondadores! Paso-doble (M. Godoy). ¡Mi caballo murió!—Tango (M. Romero).

A las tres de la mañana.—Vals (J. Robledo). Jota Aragonesa.—(S. Rodríguez). La Comparsita.—Tango (Bianco-Bachicha). Mom-nto musical—(Schubert) Pepita Greus.—Paso-doble (P. Pérez Chovin).

Deportes

Nuestro siglo es el del deporte. El futbol es en la actualidad el tema preferente de todas las conversaciones, pues no hay reunión en donde no se hable de algún jugador y la jugada que hizo en tal o cual partido.

¿Cuánto cambian los tiempos! Quien iba a decir hace quince años el incremento y las proporciones que tomaría en España el sano deporte del balón.

Antes eran los niños que desde pequeños jugaban en todos sitios al toro; hoy es el futbol. Antes se discutían a las faenas que hacían Bombita y el Gallo; hoy son las proezas de Zamora y Samitier.

Estos substituyeron a aquellos y buen ejemplo de ello es, que mientras se construyen Stadium de grandes capacidades, van des apareciendo plazas de toros, como ocurrió con la monumental de Sevilla.

¿Vamos ganando algo con el cambio operado en nuestros gustos y costumbres? Yo creo sinceramente que sí, pues el deporte vigoriza la juventud y no cabe duda que quien lo practica desarrolla más ampliamente sus facultades intelectuales.

Hay quien dice que la juventud de ahora no tendrá la vejez de nuestros abuelos, Yo apuesto doble contra sencillo a que todo aquel joven que se ejercite en los ejercicios deportivos tendrá una vejez sana y fuerte.

Yo como buen español que soy me gusta la fiesta de los toros por su vistosidad y alegría, y no creo deba desaparecer, aun que según parece las multitudes se inclinan hoy en día más a los deportes que a la fiesta bravia.

Hablando categoricamente ca be suponer que si al público le satisfacen más los deportes, irá mermando el número de asistentes a la fiesta de toros, y esto es lógico puesto que la nueva generación, ya desde pequeños se inclinan más y más a los ejercicios físicos.

Por esto se deduce que al restar público a la fiesta taurina, disminuirían considerablemente los ingresos en las plazas, y al llegar este caso no se podría mantener los grandes gastos que la fiesta de toros trae consigo.

¿Que si desaparecerá esta fiesta? Eso nunca. Pero serán menos las corridas que se celebren en España, por no poder sufragar el precio fabuloso de los contratos de los toreros.

Claro está que me dirán que los futbolistas también tienen sus sueldos. Que duda cabe; puesto que son profesionales; pero hay que comparar que mientras un futbolista de la talla de Zamora gana en un año treinta y seis mil pesetas, un torero como Marcial Lalanda las gana en dos tardes.

Esto aparte de que la capacidad de una plaza de toros nunca puede ser igual a las proporciones de un stadium.

Por eso no cabe duda que nuestro siglo es llamado, y con razón, el siglo de los deportes, y lo será mientras en futuras generaciones no evolucionen los gustos y las costumbres, aunque el deporte, por sus numerosas ventajas, ya no desaparecerá nunca.

DERVY. Los árbitros y los partidos de hoy para el campeonato de Liga, son: 1.ª División.—Real Sociedad-Europa, señor Hernández Areces; Barcelona-Español, Llovera; Athletic-Arenas, Serrano; Deportivo Alavés-Real Unión, Escartín; Racing Santander-Real Madrid, Insausti; con jueces de línea, Vallana. 2.ª División.—Coruña-Castellón Seimborn; Oviedo-Iberia, Saracho; Sevilla-Betis, Villalta; Valencia-Murcia, Melcón; con jueces de línea, Athletic-Sporting, Vallana. 3.ª División. Primer grupo.—C. Gijón-Stadium Aviles, Blanco (M.); Racing Ferrol-Racing Madrid, Fernández; Nacional-Celta, Menchaca; Valladolid - Cultura-Leonesa, Cartagena. Segundo grupo.—Real Zaragoza-Patria, Andros; Sestao-Tolosa, Amistana; Logroño-Barracaldo, Ostalé; Osasuna-Aurora, Aldave. Tercer grupo.—Badalona-Levante, Camorera; Júpiter-Sabadell, Aramburu; Gimnástica-Sporting, Milego; Cartagena-Recreativo, Tello.

No se devuelven — los originales

PINO DE BOSNIA. La mejor madera para construcción y la más económica. EXISTENCIAS Y SURTIDO: CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

BUENA OCASION. Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa Gabriel Carvajal López vendría en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfareros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

Diego Vázquez Alonso. TRANSPORTES - ADUANAS. Oficinas y almacenes: Real 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA. CORRESPONSALES: Valencia.—Arturo Almenar Muelle, 29; Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16; Alcoy.—Jorge Gisbert Botella; Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4; Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz; Cartagena.—José Sánchez Paredes; Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

DINERO. Hasta 800.000 pesetas para letras e hipotecas. INFORMARÁN: JUAN MANUEL CRUZ OBISPO ORBERA, 28

Antonino Reyes Ortega. PROCURADOR NAVARRO RODRIGO, 26. Lea usted Heraldo de Almeria

LA CAMPANA. Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina. Servicios a la carta. ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS. Gran bar moderno. Magnífico salón de billares. SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES. Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

HOTEL MALAGA DE FERNANDO SIERRA LÓPEZ (NUEVO PROPIETARIO). Comedor y Cocina a cargo del dueño. Mozo a todos los trenes. Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono. Salinas, 2. MÁLAGA. Con vista a la calle del Marqués de Larios—Frente al Café "El Gallo".

MADERAS. Pino negro de Bosnia. La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería. El mejor surtido en haya, estufa y natural directa de Yugoslavia. Hay existencias en caoba de Cuba, nogal satén, pino del país, pino rojo de Suecia y pinzapa. PAULINO GIMÉNEZ, Carrera del Perú, 3. Teléfono 289 y 398.

FÁBRICA DE MUEBLES DE FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO. Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia. Precios económicos. Glorieta de San Pedro 1-A. Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

CASA PLAZA - MUEBLES. Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases. Los más baratos y elegantes. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS. Granada, 17. (Al lado de la ferreteria de Lucas).

Grandes Almacenes de San José. TIENDAS, 15, Y AZARA, 2. TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES. En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos. Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido. También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas. No dejen de visitar estos almacenes.

CARBURO. Lámpara y Gasómetro SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS. Unión Carbuero S. A. DEPOSITARIO: Dolfo Téllez Herrera. Garage Inglés Sagasta, 5 ALMERIA

Muebles de lujo. Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son construidos en nuestros talleres esmeradamente. Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Bronce, níquel y plata. Cuartos de baño. = BAZAR = EL LEON

Discurso del conde de Bugallal. (Continuación) nos categoría, pero no de menos importancia, y entre ellos me sale al paso uno que es difícil denominar. Yo lo denominaré como tengo costumbre oírle desde que vine a la vida pública: el problema del regionalismo. Y digo esto de mis vacilaciones en cuanto a la denominación, porque veréis que los grupos que defendían la necesidad de legislar en sentido de dar mayor cauce a las expansiones regionales, han cambiado de nombre repetidas veces, pero no cambiando definitivamente, sino volviendo unas veces al primero, al segundo o al tercero, según el efecto que en cada momento se creía que podía producirse. Regionalismo, catalanismo, autonomismo, nacionalismo. Y luego decían ellos mismos: conviene que se involucren todas estas palabras para dejar un poco desconcertados a los que no están conformes con ellas; nosotros ya sabemos que nacionalismo, regionalismo, autonomismo, catalanismo todo es una misma cosa; pero conviene desconcertar a los demás. Yo no comprendo cómo esto se puede decir, y decir por escrito: desconcertar a aquellos acerca de los cuales nosotros deseamos ejercer influjo y cuyo concurso deseamos. Pero, en fin, cuando yo vine a la política por prime-

ra vez, ya se hablaba de regionalismo; ya existían las lenguas regionales; ya había diputados por las regiones; ya tenían éstas ansias de mayor desenvolvimiento, de mayor descentralización. ¿Qué ha pasado para que de poco tiempo acá este problema se haya agudizado en términos tales que cada vez que se habla de él parece que se quiere decir algo hostil, enojoso, de agravio para todos los demás? Yo no sé que la lengua haya cambiado; el problema de derecho no lo han creado ahora en ninguna región, es un derecho tradicional; de modo que no hay motivo para que se haya llevado el problema a acritudes tales, a no ser que el motivo esté en la poca destreza de parte de los que hoy lo mantienen o quizás en deliberada agresión, creyendo que puede producir más beneficiosos efectos. Vosotros veréis que antes se hablaba de este problema sin irritación de nadie, sin molestia para nadie; venían todos los diputados de las regiones, hablaban... hasta recuerdo que hubo un Congreso jurídico en la Academia de Jurisprudencia, al cual tuve el honor de asistir, y a él vinieron abogados de todas las regiones de Cataluña, de Galicia, y expuso cada cual sus puntos de vista para el mantenimiento de sus respectivos derechos. ¿Qué ha pasado, qué pasa ahora que siempre parece que esto es como una espina que tenemos clavada dentro de la nación y de la cual no sabemos cómo salir a pesar del deseo que todos tenemos de que ese problema se resuelva de la manera más satisfactoria para todos, con la mejor voluntad de todos? Hace poco, en una nota que se repartía profusamente y con gran aspecto teatral, recordáis que se dijo que hasta ahora esto no ha tenido solución, ni era posible que la tuviera porque de Cataluña—se decía—se pedían las reformas con conminaciones, y, naturalmente, la conminación traía como consecuencia, de un lado, aquí la desconfianza, y de otro la imposibilidad de la armonía,

porque con la conminación y con la desconfianza no puede llegarse a la concordia. La teoría está bien. Pero cuando me pongo a reflexionar en lo que ha ocurrido, me parece que el autor de esa nota estaba escribiéndola quizás en algún hotel y delante de la mesa tenía un espejo de cuerpo entero y estaba diciendo: conminaciones que no deben existir; amenazas y equívocos—añado yo. Pero, ¿quién ha hecho las conminaciones?, ¿quién ha realizado esas amenazas?, ¿quién ha producido equívocos? (Esto de las amenazas y de los equívocos, repito que lo añado yo). ¿Quién ha dado acritud a este problema que debía desenvolverse de una manera armónica dentro de la tranquila discusión y llevando de unos a otros la seguridad de que en su solución no había nada depresivo para nadie? ¡Ah!; yo al ver cómo este problema se trataba antes, cómo este problema se trata hoy, y al recordar frases y actos, tengo que decir que los que principalmente los sustentan, los que se ponen a su frente, son los que no tienen la debida moderación en su planteamiento y en su discusión, para poder hacer que sean admitidas a libre plática sean efectivamente discutidas y tratadas también con moderación y con buen espíritu por parte de los demás. Se recuerdan esas notas «las fechas en las cuales dijeron que era el momento propicio para haber resuelto el problema y que, desgraciadamente no se resolvió. Una se dice que fué el año en el Parlamento. Hay error en la fecha; fué en diciembre de 1918. Pero yo me pongo a pensar: ¿qué ocurrió en diciembre del 18 en relación con el problema catalán? Pues ocurrió, en efecto, que se trajo un estatuto conminatorio, que se señalaban fechas, modos, y que se exigía resolución indefectible y ese estatuto se presentó; luego se nombró una comisión para que estudiara el problema; luego se llevó un proyecto al Parlamento, pero se discutió el proyecto

de estatuto y pronunció un discurso de análisis soberano el que fué nuestro jefe, don Antonio Maura, que ya no lo era en aquel momento. Aquel discurso, que fué de un análisis tan independiente de toda agresión, de toda molestia para ninguna persona (como que para nadie era un secreto que hasta había simpatía afectiva entre los que defendían una y otra tesis) aquel discurso, por el hecho de que, en efecto, tuvo una eficacia extraordinaria, que estuvo admirablemente razonado y admirablemente expuesto y que produjo la adhesión de toda la Cámara, ¿recordáis qué efecto produjo? Pues que los Sres. autores del estatuto o aquellos que hablaban en nombre de los que querían que el estatuto se aprobase, se levantaron y se levantaron si quiera el diálogo después del discurso de don Antonio Maura y dijeron que se retiraban del Parlamento. Y los que han hecho eso, dicen que este problema se ha tratado siempre con desconfianza y con conminaciones. Dice a los catalanes el autor de la nota que en lo sucesivo es preciso tratar el problema de otra manera. Pues como no apele él a nadie fuera de sí mismo, porque en él ha estado la causa de haya tenido tal acritud, y en él es principalmente en quien puede estar el remedio. No tiene que ir a Cataluña a predicar su concordia; tiene simplemente que hacerse eco de esas concordias y venir con propósitos de cambiar en absoluto si quiera los modales con que trata las cuestiones. (Muy bien. Aplausos). Justa reivindicación del régimen de media centuria. Porque, señores, vamos a ver los modales en esas notas mismas. Cuando se quiere atraer la voluntad ajena cuando se dice que hay que tratar eso dulcemente se ha-

ins- el con s ha los nes e la ciu- n su ROS lebró ninis- ite de rdán- podrá tener i mix- dicho la ha- Gables y nego- nados in Pó- onsejo Jniver- la ab- ina en las pre- si ha- s estu- compa- Cárcel tro que jetia a A 10 68'05 85'50 75'00 000'00 000'00 000'00 000'00 46'30 37'40 9'53 LETIN tro Ame- i escena lada - El adaptada tor José le un tio- la condi- ción para asado en lugar a una no- ciones hí- nes. el público s el des- a fué muy os artistas te elenco. CLARIN 30 «El crí- m», (gran 45. (Pre- riado). La actos - La aiales berrador a gran me- il, señor to y total na ori- terés

Vida religiosa

tos a los ciento seis años de edad.

Santos de hoy

Santos Teodosio, cenobita y confesor. Higinio p. Alejandro Salvó obispos; Pedro y Severo confesores.

San Teodosio, nació en una aldea de Capadocia, el año 423, de padres ricos, nobles y cristianos.

Preferió el instituto cenobítico al solitario, poniéndose bajo la enseñanza del Santo anciano Songino y luego se retiró a un desierto, escondiéndose en una gruta, donde era tradición que los Reyes Magos habían dormido a su regreso de Belén. Aquí se entregó a la oración y a la penitencia rigurosa: luego recibió algunos compañeros y les dio por primera lección que hicieran una bóveda para que sirviera de entierro a todos.

Los muchos milagros que se siguieron, hicieron célebre a la pequeña comunidad aumentando los discípulos; fue necesario construir un monasterio, en el que llegó a haber mil monjes; los cuales cuando no se dedicaban a la oración, se ocupaban en trabajos corporales para evitar la ociosidad.

Tuvo estrecha amistad con San Sabas.

Después de una vida ejemplar, dejando a sus discípulos edificadas, murió lleno de méritos

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de la Sagrada Familia.

Mañana en la de Santo Domingo.

El Martes en la del Sagrario.

Centros oficiales

De Sanidad

Por el Inspector Provincial de Sanidad, se ha enviado un oficio a los alcaldes de los Ayuntamientos de Alhama y Dalías, recordándoles la obligación de proceder a las reformas necesarias en sus respectivos Balnearios.

De Aguas

Doña Margarita Moya, ha solicitado del Ayuntamiento se le cambien las tomas de aguas de su propiedad en la casa número 15 de la calle Rodríguez Sampedro.

Licencia

Don Emiliano Uroz Espinar, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando licencia para efectuar obras de reparación en la casa núm. 4 de la calle de Ricardos.

Pide número

José Baustista Velasco, ha solicitado del Ayuntamiento le conceda número en la parada de automóviles de la calle de Ricardos, para un coche de su propiedad.

Cesantes

Ayer fué firmada por el Alcalde la cesantía de 68 repartidores temporeros, que con motivo de la confección del Padrón del Censo de la población, habían prestado sus servicios.

Solictud

Por el Ayuntamiento ha sido enviado al gobierno civil, un escrito presentado por los vecinos de Cabo de Gata, para que se constituya aquel grupo de población, en entidad local menor, al objeto de conseguir la construcción de varios caminos.

Gaceta y Boletín

Gaceta

La llegada ayer a nuestra Capital contiene las siguientes disposiciones: Estado.—Cancillería: Convenio relativo a las Exposiciones Internacionales, concertado por las naciones que se indican en París el 22 de Noviembre de 1928. Ejército.—Real orden circular

disponiendo se observen las reglas que se insertan en la próxima temporada de cubrición por los caballos sementales del Estado.

Marina.—Real orden aprobando definitivamente los itinerarios de la Compañía Transatlántica para el año 1931.

Trabajo.—Real orden reponiendo al Circulo de Aseguradores de Barcelona, en el carácter de corporación oficial, sin derecho a subvención de ninguna clase por parte del Estado.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 427 kilogramos; lanares, 9 reses con 138 kilogramos; cabrio, 17 reses con 182 kilogramos; cerdos, 19 con 1.204 kilogramos.

Total: 1.951. Patatas se han vendido los cien kilos, de diez y ocho a treinta y ocho; al detall se vendieron a veinte y cinco y a cuarenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado, 800. Se ha vendido el 100 de África a veinte y tres; del país a veinte y cinco; al detall se vendieron de veinticinco a treinta céntimos.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompañados de tapas selectas y variadas.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Riña entre mujeres

Ayer tarde, en la calle de la Dicha, sostuvieron reyerta por motivos fútiles, las mujeres Marcelina González García y Carmen Rodríguez.

Después de insultarse y escandalizar horriblemente, se agarraron de sus respectivas melenas, dándose una «tunda» de esas que hacen época; tan grande, que ambas individuos presentaban erosiones en distintas partes de la cara y cuello.

Presentadas en la Comisaría por la Guardia de Seguridad, se le hicieron las preguntas de rigor pasando el asunto al juzgado correspondiente.

Los «cacos» trabajan

Francisco Forte Alarcón, que habita en un patio de la calle de Toledo ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que de su casa le han sustraído cuatro pe-

setas, un abrigo y un par de zapatos.

Los «cacos» penetraron en la casa violentando la puerta.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Miguel Ledesma Clemente y María Dolores Martínez Cortés.

Defunciones: Raimunda Leal Clemente e Isabel Fernandez Liao.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Luis Ruano López, Antonia Hernandez Moya, Rosa Medina Pérez y Manuel Felices Parejas.

Defunciones: Miguel Sánchez Belmonte y María Lara Garrido.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, continuado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34(antes 40).

Vida judicial

Audiencia

En ambas salas se celebraron los juicios señalados quedando concluidos para sentencia.

Señalamientos para el Lunes

Sección 1ª. En esta sala no hay, vista de causa.

Sección 2ª. Vista de la causa n.º 13 del año 1930 del juzgado de Huerca-Overa contra María Josefa Martínez por el delito de hurto.

Abogado Sr. Caporrós. Procurador Sr. Roda.

Condenado

Por la sala segunda se ha dictado sentencia condenatoria de un año de prisión contra Miguel Sánchez García, en causa seguida por el juzgado de Gergal por el delito de tentativa de homicidio.

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

Apartado 72

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : :

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

— AGENTE EN ALMERIA: —

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

El Corazón de Jesús

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

Andrés Fernández Pérez Príncipe, 5 ALMERIA

BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS

PRODUCTOS FOTOGRAFICOS

DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRÍOS

CITOCOL DE BRAUNS

: : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

C. PEREGRIN en Testamentaria

PASEO DEL PRINCIPE, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales

De la provincia

Reclamado detenido

Garrucha.—Al desembarcar del vapor «Araiz Mendiz», José García Chofeco y José Ramón Martín, fueron detenidos por la Guardia civil de este pueblo.

Ambos individuos han sido expulsados de Róterdam (Holanda) por el Gobierno de aquella nación, por cuyo motivo se encuentran reclamados por el alcalde de esta villa.

Pastoreo abusivo

Cantoria.—La Benemerita de Vapor Cabo San Vicente de

este puesto ha denunciado a los vecinos José García Gea y Pedro Cuellar García, por haberse introducido con el ganado de su propiedad en la finca de Juan Marin Ruiz, produciendo los daños consiguientes.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADAS

Cantoria.—La Benemerita de Vapor Cabo San Vicente de

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANCO PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas

: : de España y del Extranjero : :

: : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. 12'00"

PAGO ADELANTADO

Lea «Heraldo de Almería»

Cartagena con carga general y pasajeros. Vapor francés P. L. M. 12 de Porto de Boug en lastre.

SALIDOS

El Cabo San Vicente para Málaga con carga general y pasajeros.

Vapor danés Borrit para Valencia en lastre.

Teatros y Cines

En Hesperia

A las 3'30: Función para niños.

A las 9'30 La gran película en 6 partes «El pecado sintético».

La colosal película en seis partes «Sin escudo ni blasón».

Se ruega a los señores suscriptores que si no reciben el periódico con puntualidad, den la queja a esta Administración.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas, ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Table with 2 columns: Observation type and Value. Includes: Presión media del día (761'8), Temperatura máxima (14'9), mínima (6'8), media (10'8), máxima al sol (18'6), Humedad relativa media (63), Lluvia en 24 horas (0'0), Viento dominante (N.N.v.), Fuerza en metros por segundo (60), Nubosidad (Casi despejado).

El aviador más joven de Suiza

En el Aeródromo de Prat de Llobregat aterrizó, procedente de Perpignan, una avioneta pilotada por el aviador más joven de Suiza, pues solo cuenta 17 años.

El intrépido piloto, que viene acompañado por su hermano inició el viaje en Lucerna y se propone dar la vuelta al Mediterráneo.

Hoy, emprenderá el vuelo para Madrid, de donde continuará a Sevilla y el Africa del Norte, regresando por Italia al punto de partida.

Hacienda

Por esta Tesorería-Contaduría se han puesto al pago los siguientes libramientos: Don Manuel Sánchez, don Fausto Martínez Leal de Ibarra y don Joaquín Martínez López.

CINÉS DE HAROHARO ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00 a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran almadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

U.S. ROYAL

No se

AÑO II

Probl

E

Arduo lición se bles o, de super con urg

Ha ex

cala, en general

para a

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y

La ma

es, en c

auxiliar

real apl

económ

que con

de bene

costo y